筑豊地域ノーリフティングケアフォーラムアンケート結果 2023.11.8 嘉麻市 特別養護老人ホームひまわり園にて開催

			講演・								
職場		職種	①講演について	②実践報告について	グローブ	シート	ボード	リフト スタンディング	取り組み状況	何年前から	その他
1 介護施設及び事業所		管理者	わっていく(変えていく)ことができるこ	①ひまわりが太陽を向いて力強く咲く様子の中での一致団結したノーリフトへの取り組みが活かされていることが十分に伝わった。②アセスメントの必要性、他事業所であっても連携・実践練習を行うことで、その利用者様へ対しての安心要因につなぐことができたことが聞いていて安心できるなぁと感じさせられました。	支援での日常につながっています。常に持ち歩き、厚抜きなどの少しの時間でのリラックス感への導きにつ	現在、当事業所でも日常で利用できる体制をとっていますが、スムーズに引き抜くためには日々の手慣れも必要と感じています。	スムーズに褥瘡予防し行 えることで介助者・利用 者に安全安心の移乗とな ることを学びました。習 慣化行うことの大切さで す。	3Wayになるリフト体験をされる映画の安心感につながいました。 マリットの説明も聞かせいただき勉強になりました。	ト 既に取り組んでいる	2	
2 介護施設及び事業所		介護職	せ)が二次障害を引きおこす。機能低下へと繋がる。介助のし方で利用者の状態が変	「ひまわり会」それぞれの施設で協力して安心・安全なケアにつなげている。「ベストグループ」関わるすべてのサービス提供者・利用者がノーリフトを知ることで安心してケアをする、されることにつながっている。			双方の重心移動で力まかせな介助にならず移動で きた。	リフトントラム体験し、大! ストラップを両ふとももに めて上げられた時は、力が 入ってしまいましたが、お! の方にもストラップをつけ ことで安心することができ た。	ま 既に取り組んでいる		
3 介護施設及び事業所		介護職	私自身腰痛がありノーリフティングは大切 だと思います。	施設同士で福祉用具の共用や情報共有できていてすばらしいと思います。	グローブは背抜きに使用していましたが、他の利用方 法があることに気づいた	体の小さな私でもらくに移動 ができた	重たい人を移乗するのに 力がいらない	体験したことがなくいい 体験でした 利	更 既に取り組んでいる	10	
4 介護施設及び事業所		介護職	施設内でボードやリフトはあるものの、定 着できていない。健康管理とあわせて今後 重要視していきたい。スタッフのリスクに ついては考えていないことが多かったで す。定着と環境整備が重要課題です。			シートの活用法と座位の体勢 直しはとても勉強になりました		3ヶ所バラバラではなく最初 共通することを1度に全員に 明してから個別に移してほ かった	説 再に取り組んでいる		
5		介護職	利用者と働く職員のためにもしっかりと取り入れて取り組む必要があると思いました	早くから取り組むことで職員の離職防止にも 繋がることがリアルに理解	背抜きだけではないことを 理解できました	持っているが必ず使おうと思いました	緑のボードが使いにく かったが今回新しいボー ドはとても使いやすかっ た	持っているが手間暇がかかると使用していなかった。利用者・自分のためにもぜひ使いたいと思いました	り既に取り組んでいる	1	
6 介護施設及び事業所		ケアマネ	道具を適切に使うことを覚えることの必要性を実感しました	適切なケアが褥瘡予防や拘縮予防につながる ことを認識しました	在宅での利用を勧めたい	在宅での利用を勧めたい			既に取り組んでいる	0. 5	
7 その他	障害者施設	その他	とで双方(職員・利用者さん)が安心で安全な支援が行えることで生活が守られる。 ケアの統一がまだできていないため、ノー	福祉用具を試し、何があっているのか、1人で行うリフトを安全に優先して2人で行うなど、自分の職場でも行いたいと思います。どんな方でもその時にあった支援(ケア・福祉用具など)を行い双方が安全で安心な生活ができる。	ベッド上での移動が違和感なくスムーズにできました	体全体が楽に動き、腰への負担がありませんでした	施設でも使っているので 再度学べてよかったです	安定感があり安心して利 用してもらえることが感 じ取れました 思いました		4	
8 介護施設及び事業所		管理者	現在施設でおこなっている技術が二次障害を生む力まかせになっていないか確認し、 職員と利用者様双方の健康維持に活かした いと思いました。定着させる計画を立てた いと思います。	日頃の支援の中でノーリフティングを実践共 有ができており、組織全体で取り組めていて 定着していると感じました。	いつもベッド上での介助で の力まかせが必要ありませ んでした。	とっても楽でした。活用した いです。	コツがいりそうですが、 手軽に使えそうだと思い ました。	こわくもなく乗っていて も快適でした。 リツイ困難な利用者様に使 てみたいです。	つ 今後、取り組む予定 である		
9 介護施設及び事業所		介護職	ノーリフティングケアの必要性を感じました。	取り組みの中に工夫があり、施設の努力を感じた。	自施設での必要性を感じた	ベッド上での移動が楽に感じ た	練習が必要だとは思うが、必要性を感じた	最初怖さもあったが楽に 感じた 操作も難しくなく介助が楽になると感じた	こ 今のところ、取り組 みの予定はない		取り組んで良いかなと思うが、施 設としてどうなるかわからない
10 介護施設及び事業所		介護職		職員の身体の負担軽減とグループをあげての 取り組みに興味が沸きました。社内でどう報 告するかで今後の取り組みが変わってくるの で慎重に進めたい。	1番取り入れやすい用具で		腰の負担がなく、高身長の職員にも良いと思います	怖さ全くなく安全に移動 ができました。少し大き いかとも。 検討してほしいです。	ひ 今のところ、取り組 みの予定はない		今回のフォーラムでの体験を持ち帰り、それから少しずつ導入に向けた動きへとつなげます
11 介護施設及び事業所		ケアマネ				購入させていただきました			今後、取り組む予定 である		

12 介護施設及び事業所		管理者	以前にもお話を聞かせていただきました が、改めて刺激になりました	どちらも生の活動報告であり参考になりました。						既に取り組んでいる	0. 5	
13 その他	障害者施設	その他	すごく勉強になりました。何度も聞いては いますがやはり頭に入ってくるまで何度も 教えていただき学んでいきたいと感じまし た。	学ぶことがたくさんあり、これからも勉強し ていきたいです。	自分達にも利用者さんにも 優しいと思います	体が大きな利用者さんでも簡 単に動かせて便利です	体重の重い利用者さんを 移乗する時にとても便利 です	少し怖く感じましたが利 用者さんにもとっても大 切なものです	利用者さん自体にも力が少し いるのかなと思いました	既に取り組んでいる	4	
14 介護施設及び事業所		介護職	介護される側、する側にとって安全で快適 なケアだとおもう		手前に移動はできたけれ ど、押しての移動が難し かった	とても安全でスムーズに移乗 ができた	スムーズに行えた	快適だった		既に取り組んでいる	4	
15 その他	障害者施設	その他	人手不足になっていくということでそこを 補足するための器具使用で負担を減らす取 り組みだと思います	とても良かった	手袋で体を移乗させる要領 でとても便利だと思います	体ごと移乗させるのに便利だ と思った	ベッドから車椅子に移乗 させるのに便利だと思っ た	体ごと吊り上げたり便利 だと思った	体を抱えたりせずにすむ便利 だと思った	その他		入社したばかりで判らない
16 介護施設及び事業所		看護職	半信半疑で参加させていただきましたが利用者様・介助者の気持ちに気づくことができ、施設でも使用していただきたい、理解してほしいという気持ちになりました。ありがとうございました。			自由に動かせるだけじゃなく、負担がないのが良かったです。		不快なく安全だと思いま した		今後、取り組む予定 である		
17 介護施設及び事業所			用具の購入考えます		ためになりました	ためになりました	ためになりました	ためになりました	ためになりました	今後、取り組む予定 である		
18 介護施設及び事業所		管理者		マネジメントについてもう少し詳しく知りたかった。			移乗される側として楽だ し安心できた			今後、取り組む予定 である		
19 介護施設及び事業所		リハ職	た。今後、マニュアルの作成なども行なっ ていきスタッフ利用者双方が安全に支援し	実際に成功された事例紹介を聞き、今後利用 者様と関わっていく中で視点が増えたと思い ます。 2 施設の成功事例を参考にさせていた だき活かしていきたいと思いました。								
20 介護施設及び事業所		相談員	実際に体験することで、想像以上に楽で使 用しやすかった			少ない力で、しっかりと動か し介助できたのでとても良 かった	腰の負担を少なく安定し た移乗ができていた			既に取り組んでいる	2	
21 その他		看護職	とても重要なことだと感じた		GOOD!	GOOD!	GOOD!	GOOD!	はいせつケアには重要なもの だとおもう			
22 介護施設及び事業所		介護職	今まで抱え上げる漢書を当たり前のように やっていたので、実際に自分で体験してこ んなにも負担が少ない(ほぼない)と身を 持って実感しました	スタッフの方々が親切で丁寧な指導がすばら しかったです。とてもわかりやすかった。	慣れるまで少しむずかしい かなと思いますが、介助される方にとっては間違いな く良いとおもう。	誰でもすぐに使用できるので	当施設にもあるが、ほぼ 使用していない様です。 今後はどんどん使用を促 します。	当施設でぜひ取り入れて ほしいです	カタログを持ち帰ります(時間が足りずに体験できなかった)	今後、取り組む予定 である		
23 介護施設及び事業所		介護職	軽い気持ちで来場したが、とても重要なことだとわかり、講演を聞くことができて本当によかった。もっと真剣に取り組む必要があると感じた。	ノーリフティングケアを導入することによって各自が同じ方向を向くことができたというのがとても印象に残りました。福祉用具を導入するだけではなく使い方を伝達することが重要だとわかった。	グローブを使うだけでほと んど力がいらないのにおど ろきました。	シートを使うことによって利 用者も負担がないことに気づ いた	これを使いたいが車椅子 をまずは替えない と・・・	つられてみたがとても安 心感があり、きもちよ かった	使い方にコツがいるがとても 楽に立たせることができた	既に取り組んでいる	0. 5	
24 介護施設及び事業所		介護職	ノーリフティングケアについて少ししか知らなかったが、利用者介護者の両方が怪我 等をしないためにとても重要だと感じた	情報の共有や機器の有効活用することによって、課題の発見や強みを共有していると感じた。福祉用具明けでなく研修も行い、一人一人に合わせた支援をおこなっているのだと感じた	グローブを活用することに よって、かかえずにスライ ドするだけで移動ができる と感じた。	シートを利用者さんの体の下 にひいて、軽い力で上下左右 の移動	軽い力で車椅子へ移乗で きるので利用者介助者お 互いに楽であると感じた	使用方法もとても簡単で 使いやすく体の負担を少 なくしてくれた	座位を保持できるかできない かで使えるものが変わるがと ても利用しやすいと感じた	既に取り組んでいる		
25 介護施設及び事業所		介護職										
26 介護施設及び事業所		管理者	その際の利用者、職員の状態、マネジメントの必要性まで幅広く分かりやすく良かったです。介護方法も動画でよくわかりまし	法人グループで取り組むことにより、目的の 共有が図れることがわかりました。業務内容 も共用し、満足度が上がることも良いと思い ます。体験は大きな気づきの場になると感じ ました。	簡単に装着できて使いやす かったです。現場向きだと		抱え上げ介護は恐怖を伴うことが体験できた。共に楽。	声かけで安心感をいかに 伝えるかが大事だと体験 できた。	体重のある方が対象者でも使えることが体験できた。			今回のフォーラムに参加させてい ただいて良かったです。このよう な場や会場など提供いただきあり がとうございます
27 介護施設及び事業所		介護職										

28 介護施設及び事業所		看護職	ノーリフティングケアを行うことで、利用 者も職員にも大きなメリットがあることを あらためて知れたので、積極的に取り組ん でいこうと思いました。貴重な講演ありが とうございました。	スライドが解りやすく、参考になりました。 ありがとうございました。	利用者体験もでき、説明が とてもわかりやすかったで す。ありがとうございまし た。	利用者体験もでき、説明がと てもわかりやすかったです。 ありがとうございました。 利用者体験もでき、説明 がとてもわかりやすかっ たです。ありがとうござ いました。	利用者体験もでき、説明 がとてもわかりやすかっ たです。ありがとうござ いました。	利用者体験もでき、説明がと てもわかりやすかったです。 ありがとうございました。	既に取り組んでいる	5	
29 介護施設及び事業所		介護職							今後、取り組む予定 である		
30 その他	障害者施設	その他				便利だと思った			今後、取り組む予定 である		
31 介護施設及び事業所		介護職	ぜひ、うちの施設でも取り入れたいと思いました	スタッフの気持ちをそこまで持って行けたの がすごいと思います	体位変換の時に負担なく使 えそうでした	身体をかかえられた事がなかったので、こんなに痛いのかとびっくりしました。シートだと負担が両方に全くなくて良い体験でした	初めてだったので楽しく 浮く事ができ良かったで す。	とても良い体験でした	今後、取り組む予定 である		
32 介護施設及び事業所		介護職	ノーリフティングケアとは大きい機械を使 用して行うものと思っていた			大きい体型の人でも簡単に動 かせた			今のところ、取り組 みの予定はない		
33 介護施設及び事業所		介護職	レセセキュ 答理サイドの音響がまずけ亦	(交診できた) と応った。 欧岬投資の金額が気になった。一時的なトレードは部署間ではあっても施設間では考え付かなかったので連携してできていることは素晴らしいとおもった。②体験することの大切さを感じた。 ナー	ブがいいと思った。洗濯に 弱いというデメリットも教 えていただけたのはありが	ぎて頭を打つ場合があるのか 一番いいもの?はされて	ゆれるので双方に慣れが 必要と思った。そして 「背抜き?」これがどう 言葉に表せば良いか本当 に良かったです。	使用制限が細かいので、説明 があったように導入にはカベ があるとおもった。利用者様 の状態は一人一人違うため	その他		エリア外からの参加ですみません。本当に良い体験になりました。いかに負担の多い介助をしていたのかと思いました。
34 介護施設及び事業所		介護職	現在の状態を少しでも良くするために、ど うすればいいのかを考えていく必要があ る。	いろいろな視点を活かしていき、ノーリフ ティングケアの実施をしているのを感じるこ とができた。	とても楽に移動させる事ができた。	移動時に負担なくできたと思 う。 べッドから車イスの移乗 の際に楽に移乗できた。	リフト体験の際にとても 楽でした。	すごく便利なものだと感じました。	その他		
35 介護施設及び事業所		介護職	詳しい事を知らないまま(無知)で来てい たのでとても勉強になった	今の時点でノーリフティングを活用されているのはすごいと思った。自施設でももう少し活用できたらと思った。	グローブは手軽なのに使い やすく便利だと思った。	自施設でも使っていたが、使 い初めとおわりの使い方を正 しく知れて良かった 思っていた物より小さく て良いのだとわかった	恐怖感はなく包み込まれ るようで良かった	介助する方もされる方も力を 入れることなくスムーズに動 いたので思っていたより良 かった	その他		今年夏よりスライディングボード とスライディングシートを使用 し、一部ノーリフティングケアに 取り組む
36 介護施設及び事業所		介護職			カまかせに横移動していたので、コツをつかめば負担 が減りそう。しかし1 枚1 枚個人用として使用しないとグローブ内が不潔になるのでは	11'かりにも対心して、使用しし、 。 。 。 こっちゃっぱ	リフトでも抱えられた際 の安心感は良いものでし た	移乗介助時に役立ちそうであ るが、対象者がかぎられてい る。	今後、取り組む予定 である		
37		介護職	安心・安全で抱え上げない持ち上げない引きずらないケアの大切さ、利用者のため職員のためにも活用していけたら良いと思いました		汚れなど気になるところは あるものの、活用していき たいと思った	身体の移動。安心安全で活用 したい 利用したいと思った	活用できれば使用したい	歩行のリハビリもできていい 品だと思う	既に取り組んでいる	0. 3	
38		看護職	ノーリフティングケアの必要性をあらため て感じた	すばらしかったです	介護職もされる側も簡単に できた				既に取り組んでいる		
39 介護施設及び事業所		介護職	介護する側、される側のケアを気持ちよく 行えるために必要。自分の身体を守るため にもノーリフティングケアを行うべきだと 思います	できないことはどのようにしたらできるかを施設でも考えて行いたいと思いました。	施設で使用していますが、 まだまだ全職員には伝達で きていないから、今日体験 した事を伝えたいと思いま した。	り、介助者側の苦痛軽減にも なり褥瘡予防にもなる	は手動リフトでの移動は	歩行訓練を行えるリフトもある事を知り、利用者様の状態によって活用でき良いと思った。	既に取り組んでいる	4	

40 介護施設及び事業所	管理者	<u>-</u>	く、介護者の安全安楽も行える。ノーリフ ティング活用していく事で離職率を下げる	できないことをどうしたらできる様になるかを検討する。みんなの意見でできる案がみつかる。福祉用具を使えばいいということではない。介助側の良姿勢を保たなければではない。ノーリフティングを広げていくことでき不可能な事が可能になるという。すばらしい事を知った。	一番活用されるもので手を 入れる位置を間違えると不 快を与え安楽に行えなくな る。	これも実用的なもの。寝たき りの方に対してとても良い道 具。摩擦を与えなくて済む。	介護者介助者共に楽に移 乗ができた。介助者の体 の重心と介護される側の 体の重心の掛け方でも変 わる。	吊り上げられた時にグローブで背抜きをする事で、フィット感がでる。 気持ちが良い。	福祉用具が進化している。更に安楽になっていると感じた。また介助者への負担が更に軽減されている。	既に取り組んでいる	7	
41 介護施設及び事業所	相談員	1	介護・利用者とも安心安全だと思った		体験してみて楽に移動する 事ができた				時間がなく体験できなかった			
42	介護職		双方のためのケアをする事でお互いを守る ことはとてもいいことでこれからも続けた い	わかりやすく、すごくためになった	体験してやられる側の気持 ちがわかった	ベッドへ横になってシートで 移動は不思議な気持ち	わかりやすかった		電動の方がやりやすかった	既に取り組んでいる		
43	その他	<u> </u>	大変勉強になりました。考え方を変えるべ きと思いました。	よかったです	よかったです	よかったです	よかったです	よかったです	よかったです	今後、取り組む予定 である		
44 介護施設及び事業所	介護職		定着と環境整備、スタッフのリスク管理を 考え活用していきたいと思った			座位からの姿勢直しの活用法 などとても勉強になりました				既に取り組んでいる		
45 介護施設及び事業所	介護職	t t	当たり前にやっている事がNGだとは思って いなかった。今後介護介助方法の見直しが 必要		スムーズに動かせた	スムーズに動かせ楽だった	移動は楽にできた	やっていない	やっていない	その他		話をしてみます
46 病院等	介護職	裁	わかりやすい講演でした。施設全体での取 り組みが大切な事がわかった	よく取り組まれていると思った。途中休憩が とれると良いと思った	利用する機会が少なかった が今後利用していきたい	今後利用していきたい	スライディングボードは 一部使用されている。車 イス移乗が便利だと思っ た		3種類利用できるといいがと 思った	その他		今回初めての参加であり、今後検 討していきたい
47 病院等	介護職	載			背中に入れるとグローブが 外れてしまうのですか?い ろいろなタイプのグローブ があるなと思いました。	寝たきりで拘縮の強い方ばか り入院している病棟なので、 とても便利だと思いました。 購入してもらえるよう報告し ます。	フレックスボードは現在 使用しています。車イス への移乗できるボードは ぜひ使用したいと思いま す。	初めて乗りましたが、揺れずに安心して乗れました。	しっかり立位できない方は 2 人介助をしなければいけない と思っていましたが、あれく らい安しりと排泄介助ができる と思いました。	その他		